



A partager le dimanche 31 octobre 2021

31^{ème} semaine du temps ordinaire - Année B

« Tu aimeras le Seigneur ton Dieu. Tu aimeras ton prochain »

Évangile du jour Marc (12, 28b-34)

En ce temps-là, un scribe s'avança vers Jésus pour lui demander : « Quel est le premier de tous les commandements ? » Jésus lui fit cette réponse : « Voici le premier : Écoute, Israël : le Seigneur notre Dieu est l'unique Seigneur. Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de tout ton esprit et de toute ta force. Et voici le second : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. Il n'y a pas de commandement plus grand que ceux-là. » Le scribe reprit : « Fort bien, Maître, tu as dit vrai : Dieu est l'Unique et il n'y en a pas d'autre que lui. L'aimer de tout son cœur, de toute son intelligence, de toute sa force, et aimer son prochain comme soi-même, vaut mieux que toute offrande d'holocaustes et de sacrifices. » Jésus, voyant qu'il avait fait une remarque judicieuse, lui dit : « Tu n'es pas loin du royaume de Dieu. » Et personne n'osait plus l'interroger. - *Acclamons la Parole de Dieu.*

Homélie (par Frère Hilario FRIGHETTO)

« Écoute Israël, tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de toutes tes forces ». Pour se rappeler de ce commandement, les juifs l'attachent au poignet et sur le front. L'Ancien Testament demandait d'aimer l'immigré, la veuve et l'orphelin. Le problème des immigrés reste toujours bien présent. On les laisse se noyer dans la mer. De nombreux enfants sont victimes d'abus et de violences. Notre monde est loin d'être un monde d'amour, de paix, de respect de Dieu et de sa Loi.

La question a été présentée par un scribe qui connaissait bien la Loi mais qui voulait établir la hiérarchie entre les 613 commandements. Aimer Dieu et aimer notre prochain. L'un ne va pas sans l'autre. Pour bien accueillir cet amour le Seigneur nous demande d'écouter sa Parole et de la mettre en pratique.

Nous sommes donc créés pour aimer. Ce qui est primordial, c'est de vivre dans un esprit filial envers Dieu et fraternel envers les autres. En nous faisant le prochain des autres, nous nous approchons de Dieu qui est amour. Je regarde la photo sur Prions en Église, page 217 et je cherche à découvrir comment chacun est en train de vivre le commandement de l'amour. Un exercice qu'on peut faire à partir d'autres photos.

À l'amour infini de Dieu nous ne pouvons pas nous contenter d'un « programme minimum », une messe de temps en temps, une « petite prière » le soir. L'amour de Dieu doit prendre toute notre vie du matin au soir, du premier âge jusqu'aux cheveux blancs, dans nos responsabilités et nos engagements collectifs.

Le seul véritable amour c'est de donner sa vie pour ceux qu'on aime. Aimer, c'est tout donner et se donner soi-même. Rappelons la règle d'or : « Tout ce que vous désirez que les autres fassent pour vous, faites-le pour eux. »

Voilà le meilleur résumé de la Bonne Nouvelle : Aimer Dieu et aimer son prochain (Mc 12,30-31). Deux commandements indissociables. Le chemin qui mène à Dieu passe par celui de l'amour fraternel. « Tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres » (Jn 13,35).

Qu'est-ce qu'aimer Dieu et aimer son prochain ? Combiner ces deux amours, c'est harmoniser la foi et la vie sociale. L'amour du prochain vérifie notre attachement à Dieu. Le culte rendu à Dieu ne Lui sera agréable que si nous sommes en paix avec notre prochain : « Lorsque tu vas présenter ton offrande à l'autel si, là, tu te souviens que ton frère a quelque chose contre toi, laisse ton offrande là, devant l'autel, va d'abord te réconcilier avec ton frère, et ensuite viens présenter ton offrande. » (Mt 5,23-24). La foi chrétienne ne se réduit pas à l'obéissance aux préceptes et à l'exécution fidèle de rites. Elle doit se traduire en actes.

« Si quelqu'un dit : 'J'aime Dieu', alors qu'il a de la haine contre son frère, c'est un menteur. En effet, celui qui n'aime pas son frère, qu'il voit, est incapable d'aimer Dieu, qu'il ne voit pas » (1 Jean 4,19-20). Saint Paul nous éclaire : « J'aurais beau distribuer toute ma fortune aux affamés, j'aurais beau me faire brûler vif, s'il me manque l'amour, cela ne me sert à rien » (1 Corinthiens 13,3).

Aimer, c'est ouvrir sa porte à Dieu et à son prochain. C'est y mettre une cale et veiller à ce qu'elle ne se referme jamais.

Aimer, c'est accepter d'être dérangé par les autres. C'est être capable de dire : 'Viens faire un tour chez moi' même si nous n'avons que l'amitié à offrir.

Aimer, c'est s'approcher pour que l'autre ne se sente pas seul.

Aimer c'est écouter l'autre et accueillir ses paroles, même si elles sont maladroites.

Aimer, c'est être capable d'encaisser des coups sans vouloir les rendre.

Aimer, c'est reconnaître que l'autre peut avoir raison.

« L'amour prend patience ; l'amour rend service ; l'amour ne jalouse pas ; il ne se vante pas, ne se gonfle pas d'orgueil ; il ne fait rien de malhonnête ; il ne cherche pas son intérêt ; il n'entretient pas de rancune ; il ne se réjouit pas de ce qui est mal, mais il trouve sa joie dans ce qui est vrai ; il supporte tout, il fait confiance en tout, il espère tout, il endure tout. L'amour ne passera jamais. » (1 Corinthiens 13,4-8). Bon courage à tous !

Nous sommes à la veille de la Toussaint et de la commémoration des fidèles défunts. Que leurs enseignements et leur témoignage nous inspirent et nous stimulent à vivre les commandements !

